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Esta é a 4ª estrutura logística Zona Franca que funciona como extensão das indústrias do PIM; entreposto também 
contribui para a recuperação do Rio Grande Sul após fenômenos climáticos

Wilson Lima dá início à instalação de 
entreposto da ZFM em São Borja (RS)
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Esta é a 4ª estrutura 
logística Zona Franca 
que funciona como 
extensão das indús-
trias do PIM; entrepos-
to também contribui 
para a recuperação do 
Rio Grande Sul após 
fenômenos climáticos

O governador Wil-
son Lima e o pre-
feito da cidade 
de São Borja, no 

Rio Grande do Sul (RS), 
Eduardo Bonotto, forma-
lizaram, nesta segunda-
-feira (24/06), a instalação 
de um entreposto da Zona 
Franca de Manaus (ZFM) 
na cidade para armaze-
nagem e escoamento de 
mercadorias oriundas das 
empresas do Polo Indus-
trial de Manaus (PIM). O 
investimento tem o intuito 
de fomentar e valorizar 
os potenciais logísticos 
e de negócios da ZFM, 
sobretudo com países  
do Mercosul.

O entreposto é uma es-
trutura logística que fun-
ciona como um grande 
armazém. Eles têm como 
função receber os pro-
dutos das empresas ins-
taladas na ZFM, sendo 
utilizado como uma ex-
tensão da indústria. Com 
isso, as empresas do PIM 
estarão habilitadas a utili-
zar o novo entreposto de 
São Borja, permitindo a 
suspensão temporária de 
impostos. Isso já ocorre 
em entrepostos da ZFM, 
localizados nos municí-
pios de Itajaí (SC), Uber-
lândia (MG) e Ipojuca (PE).

“É muito importante po-
der abrir essa pauta de 
exportação para o Estado 
do Amazonas e para o 
Brasil. Já estávamos traba-
lhando com a Prefeitura de 
São Borja, também com o 
Governo do Estado já há 
algum tempo para que, 
efetivamente, pudesse 
sair do papel e se tornar 
realidade. Então esse é 
um grande ganho para o 
Amazonas, para São Borja 
e para a região, e também 
para vários países vizi-
nhos”, destacou o gover-
nador Wilson Lima, que 
ainda esteve no Centro 
Unificado de Fronteira, na 
fronteira com a Argentina.

Além da vantagem tri-
butária, também existem 
benefícios relacionados à 
logística, porque os en-
trepostos estão estrate-
gicamente localizados em 
pontos importantes para 
escoamento da produção.

A cidade de São Borja faz 
fronteira com a cidade de 
São Tomé, na Argentina, 
e é um ponto estratégico 
para a região Sul do Brasil 
e para canalizar exporta-
ções ao Mercosul.

Empresas como a Sam-
sung, LG, e Moto Honda 
da Amazônia são conheci-
das por suas exportações 
significativas para países 
do Mercosul, como Argen-
tina, Uruguai e Paraguai.

Estocadas no entrepos-
to, a cobrança do tributo 
é suspensa por 270 dias, a 

Governador Wilson Lima na cidade de São Borja, no Rio Grande do Sul (RS)

Últimas
Wilson Lima dá início à instalação de 
entreposto da ZFM em São Borja (RS)

contar da emissão do do-
cumento fiscal, por meio 
de uma permissão para 
prestação de serviços. A 
obra possui previsão de 
execução de 90 dias para 
começar a operar.

“É um momento muito 
importante em que con-
solidamos uma parceria 
muito positiva entre o 
Estado do Amazonas e o 
Estado do Rio Grande do 
Sul. Estamos dando um 
passo significativo para o 
desenvolvimento, para o 
progresso e para a geração 
de oportunidades, pros-
pectando uma área tão 
importante que é a Zona 
Franca de Manaus”, disse o 
prefeito da cidade de São 
Borja, Eduardo Bonotto.

Estiveram também na 
solenidade o secretário 
de Fazenda do Amazo-
nas (Sefaz-AM), Alex Del 
Giglio; e o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico do Rio Grande do 
Sul, Ernani Polo.

Vantagens competitivas
O pagamento do ICMS 

das indústrias é diferido, 
realizado apenas na hora 
da venda ao cliente ou em 
até 270 dias. Uma forma 
estratégica de otimizar o 
fluxo de caixa. O diferimen-
to busca ser aplicado até 
que as mercadorias sejam 
vendidas para o mercado 
interno ou exportadas.

Algumas das principais 
empresas que poderão se 
beneficiar com a abertura do 
entreposto no RS incluem: 
Samsung (eletroeletrôni-
cos); LG Electronics (eletroe-
letrônicos); Moto Honda da 
Amazônia (motocicletas); 
Sony (eletroeletrônicos); 
Philips (eletroeletrônicos); 
Whirlpool (eletrodomésti-
cos); Bic Amazônia (produ-
tos de consumo).

“A estratégia do Governo 

do Amazonas, na pessoa 
do governador Wilson 
Lima, em trazer o entre-
posto para São Borja faz 
com que os produtos da 
Zona Franca de Manaus 
alcancem de forma muito 
mais rápida o mercado 
no sul do país e também 
exportação em virtude da 
cidade de São Borja estar 
muito próximo da Argenti-
na, do Paraguai do Uruguai 
e de importantes merca-
dos consumidores do Mer-
cosul. Está de parabéns o 
governador pela iniciati-
va”, afirmou o presidente 
da Associação Nacional 
de Fabricantes de Produ-
tos Eletroeletrônicos (Ele-
tros), Jorge Júnior.

Recuperação do RS
Com a instalação do 

entreposto e a geração 
de emprego e renda – 
o Governo do Amazonas 
também contribuiu para 
recuperação do Rio Gran-
de Sul, estado prejudicado 
pelas enchentes.

Com a campanha de so-
lidariedade AM pelo RS, o 
Governo do Amazonas re-
alizou ações de assistên-
cia emergencial às cidades 
afetadas pelas enchentes 
que devastaram o estado. 
Ao todo, foram arrecada-
das 115 toneladas de do-
ações, sendo, 98 mil litros 
de água, 15 toneladas de 
alimentos e 1,4 tonelada 
de insumos veterinários. 
Além disso, sob coordena-
ção da Defesa Civil, foram 
realocados 94 amazonen-
ses que residiam em áreas 
atingidas pelas enchentes.

O apoio ocorreu ainda 
com um grupo de 15 ho-
mens do Corpo de Bom-
beiros Militar do Ama-
zonas (CBMAM) para dar 
apoio direto nas ações de 
busca e resgate de vítimas 
das chuvas e enchentes.
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A Lei de Informática, acertos e benefícios para a economia da Amazônia 

 Governo de Mato Grosso do Sul decretou situação de emergência nos municípios 
afetados pelos incêndios florestais que atingem o estado. Publicado nesta segunda-feira 
(24), o decreto tem prazo de 1280 dias e autoriza os órgãos estaduais a atuarem sob a 
coordenação da Defesa Civil do Estado.

Destaque De olho

Neymar visitou na noite deste domingo (23) os jogadores e integrantes da comissão 
técnica da Seleção Brasileira. Ele jantou com a delegação no hotel situado dentro do 
Campus da UCLA (Universidade da Califórnia), em Los Angeles.  “Foi muito bom rever 
todos os meus companheiros. Vim dar um abraço neles antes da estreia da Copa Amé-
rica. Desejo toda a sorte”.

Editorial

A 57ª edição do Festival 
de Parintins, esta semana, 
prova que o Festival está 
mais vido do que nunca. 
Neste ano a festa vai in-
jetar  R$ 160 milhões na 
economia, segundo es-
timativas do Governo do 
Estado. A projeção tam-
bém prevê a geração de 2,4 
mil empregos diretos e 24  
mil indiretos.

Além disso, a presença de 
Isabelle Nogueira no BBB 
deu ao Festival uma mídia 
nacional como há muito 

tempo não se via. Espera-se 
que a Ilha ferva de turistas. 
O Governo do Amazonas 
fez o dever de casa e pre-
parou tudo com antecedên-
cia.  A estrutura está a pos-
tos, desde segurança até  
serviço médico

Resta agora Caprichoso e 
Garantido darem seus reca-
dos, e isso eles sabem fazer 
como ninguém.  Este ano, 
o investimento do Governo 
do Amazonas no Festival é 
de R$ 8 milhões, sendo R$ 
4 milhões para cada bumbá, 

além dos patrocínios priva-
dos aos bois, que devem 
chegar a R$ 15 milhões. 
Somente a Coca-Cola vai 
repassar R$ 2,5 milhões em 
2024, sendo R$ 1,25 milhão 
para cada boi.

Mais festa 
Pelo palco do Sunset 

dos Visitantes nove super 
atrações que prometem 
agradar a todos os gostos. 
O line-up é formado por 
Toada de Roda, Curumins 
da Baixa, Antônio Bahia, 

Leonardo Castelo, Edilson 
Santana, Uendel Pinheiro e 
Forró Ideal. Nos intervalos, 
os DJs Felps e Gusta vão co-
mandar suas pickups, man-
tendo a energia do evento 
lá em cima.

O local vai contar com 
bares, praça de alimentação 
e espaços instagramáveis 
com ativação de marcas 
patrocinadoras.

Chefs 
Quatorze chefs assadores 

brasileiros vão participar do 

Parintins Moquém Festival, 
nos dias 28 e 29 de junho, 
proporcionando ao públi-
co uma verdadeira imersão 
na cultura e sabores da 
Amazônia. Inédito na ilha, 
o evento promovido pela 
Amazon Best será realiza-
do no Terreno Planeta Boi, 
sempre a partir das 11h.

Os chefs ficarão em 13 
estações disponibiliza-
dos no espaço que estão 
sendo cuidadosamente 
montadas pela equipe da  
Amazon Best.

A Ilha da Magia está pronta  

Desde suas origens, a 
Lei de Informática surge 
na história do desenvolvi-
mento da indústria como 
uma reserva de mercado 
para fabricantes nacionais 
de produtos de informática, 
uma proposta que tomou 
forma na primeira metade 
da década de 1970, sob 
o espírito de “Brasil Gran-
de Potência”. A intenção 
era proteger os fabricantes 
brasileiros da concorrência 
das multinacionais, permi-
tindo-lhes desenvolver uma 
tecnologia genuinamente 
nacional. A expectativa era 
que, ao fim da reserva de 
mercado, esses fabricantes 
estariam aptos a competir 
em igualdade de condições 
com suas concorrentes es-
trangeiras.

Contra e a favor
Entidades como a ABI-

COMP, a Sociedade Brasi-
leira de Computação e a 
APPD apoiaram a lei, en-
xergando nela uma oportu-
nidade para o crescimento 
da indústria de informática 
nacional. No Congresso, a 
medida recebeu apoio de 
figuras como Severo Gomes 
e Cristina Tavares, enquanto 
Roberto Campos se opôs, 
alertando sobre os possí-
veis efeitos negativos do 

protecionismo.

Impactos na Indústria 
Brasileira

Durante os anos 1980, a 
indústria de informática no 
Brasil cresceu rapidamente, 
contrastando com a estag-
nação do restante da in-
dústria de transformação na 
chamada “década perdida”. 
Este período foi caracteriza-
do por uma presença maci-
ça de empresas nacionais e 
pela criação substancial de 
empregos diretos, que che-
garam a 70 mil até 1989, com 
34% destinados a profissio-
nais de nível superior. Os 
investimentos em pesquisa 
e desenvolvimento (P&D) 
foram superiores à média da 
indústria de transformação, 
representando cerca de 5% 
da receita líquida.

Presença estrangeira
Em 1991, uma nova lei 

de informática foi aprovada 
pelo Congresso, alterando 
o conceito de empresa na-
cional para atrair capital 
estrangeiro e criando novos 
incentivos fiscais, manten-
do o fim da reserva de 
mercado, que expirou em 
outubro de 1992. Essa mu-
dança permitiu que a Zona 
Franca de Manaus atraísse 
grandes empresas no setor 

para o polo industrial. Co-
meçou uma nova era, graças 
à ousadia e determinação 
de nossa representação 
parlamentar.

Renovação, proteção e 
expansão

Depois de idas e vindas 
e intermináveis debates, 
a Câmara dos Deputados 
aprovou o PL 13/2020, que 
renova os benefícios da Lei 
de Informática até janeiro 
de 2074, equiparando-os 
aos da Zona Franca de Ma-
naus. A proposta do rela-
tor, Dep. André Figueiredo 
(PDT/CE), estabeleceu um 
piso mínimo de 30% de 
investimentos nas regiões 
Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste, além de ampliar os 
percentuais de dedução 
para produtos com tecno-
logia nacional.

Política industrial avan-
çada

A Lei de Informática é 
decisiva para a política in-
dustrial brasileira, desem-
penhando um papel fun-
damental na estruturação e 
manutenção de um parque 
industrial robusto e diver-
sos centros de pesquisa e 
desenvolvimento tecnoló-
gico. Contribui para posi-
cionar o Brasil como um dos 

10 maiores fabricantes de 
eletroeletrônicos e o quarto 
maior produtor mundial de 
bens de informática, geran-
do um faturamento anual 
superior a R$ 140 bilhões.

Benefícios para Tecno-
logia e Bioeconomia

A renovação da Lei de 
Informática até 2074 ofere-
ce uma oportunidade única 
para a integração da tec-
nologia da informação e 
comunicação (TIC) com a 
bioeconomia na Amazônia. 
A região, rica em biodiver-
sidade e recursos naturais, 
tem um enorme potencial 
para se tornar um polo de 
inovação tecnológica e de-
senvolvimento sustentável, 
combinando TIC e bioe-
conomia. A aplicação de 
tecnologias avançadas em 
setores como agricultura, 
medicina e conservação 
ambiental pode transfor-
mar os ativos da biodiver-
sidade e fazer da Amazônia 
um centro de excelência 
em bioeconomia. Iniciati-
vas como a digitalização da 
agricultura, monitoramen-
to de florestas por satélite 
e desenvolvimento de bio-
tecnologias inovadoras são 
exemplos de como a tec-
nologia pode impulsionar 
o crescimento sustentável 
na região.

Incentivos e Investi-
mentos

Os incentivos fiscais e a 
obrigatoriedade de inves-
timento em P&D previs-
tos na Lei de Informática 
são essenciais para atrair 
empresas de tecnologia 
para a Amazônia. Esses 
investimentos podem pro-
mover o desenvolvimento 
de novas tecnologias que 
utilizem os recursos natu-
rais de forma sustentável, 
criando empregos e forta-
lecendo a economia local. 
Atenta a esse turbilhão de 
oportunidades, a Suframa 
criou os programas priori-
tários de Bioeconomia e de 
Tecnologia da Informação 
e Comunicação. Acertos 
recentes que propiciam às 
empresas da ZFM financiar 
programas na junção dos 
chips com os bioativos, o 
melhor dos mundos.

Educação e Capacita-
ção

O fortalecimento do se-
tor de TIC e de Bioeconomia 
na Amazônia, portanto, 
requer investimentos em 
educação e capacitação. 
Programas de treinamento 
e parcerias com universi-
dades e centros de pes-
quisa revelam-se funda-
mentais para formar uma 

força de trabalho qualifica-
da, capaz de desenvolver 
e implementar soluções 
tecnológicas inovadoras. 
Experiências mundo afora 
não faltam, assim como a 
ambição estrangeira não 
acaba nem fica pouca para 
desembarcar na floresta.

Um futuro promissor
A renovação da Lei de 

Informática, nesse contex-
to de oportunidades que 
já se instalou, represen-
ta uma nova alvorada de 
oportunidade estratégica 
para o Brasil consolidar sua 
posição no cenário global 
de tecnologia e inovação, 
a começar pela Amazônia. 
Nesse propósito, especifi-
camente, a renovação da 
legislação de Informática 
será a chave para um novo 
tempo de desenvolvimen-
to econômico sustentável, 
integrando tecnologia de 
ponta com a rica biodi-
versidade da região. Com 
investimentos direciona-
dos e uma visão de longo 
prazo, a Amazônia pode se 
tornar um exemplo mun-
dial de como a tecnologia 
e a bioeconomia podem 
caminhar juntas, gerando 
oportunidades e prosperi-
dades, enquanto protege 
e o meio ambiente.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

DivulgaçãoDivulgação
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Cidades

As edições aconte-
cem na sede da Seas 
e do Studio 5. Além 
disso, consumidores 
podem adquirir o ingá 
em qualquer uma das 
edições realizadas 
nesta semana

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Agência de 
Desenvolvimento 

Sustentável do Amazonas 
(ADS), realizará normalmen-
te as Feiras de Produtos 
Regionais em pontos es-
tratégicos de Manaus nesta 
semana. Agora, no calen-
dário, duas novas opções 
de feira estão disponíveis 
para os consumidores às 
quartas-feiras. A progra-
mação ocorre de terça a 
quinta-feira, além dos 
fins de semana (sábado  
e domingo).

“Neste mês, em que a ADS 
completa 21 anos de atua-
ção ao lado dos produtores 
rurais, o Governo do Ama-
zonas inaugurou mais duas 
novas edições em Manaus, 
totalizando 13 edições rea-
lizadas de terça a domingo, 
tanto na zona urbana quan-
to na zona rural”, destacou 
o gerente de feiras da ADS, 
Ray Hilton Lima.

As duas novas edições 
acontecem às quartas-fei-
ras, no estacionamento da 
Secretaria de Estado de As-
sistência Social (Seas), das 
11h às 17h, na avenida Darcy 
Vargas, e no estacionamen-
to do Studio 5 Shopping e 
Convenções, com entrada 
pela rua Paranavaí (antiga 
Manaus 2.000 mil), 3555 – 
Distrito Industrial I, das 14h 
às 19h.

As edições acontecem na sede da Seas e do Studio 5

DIVULGAÇÃO

Feiras da ADS: Agora com duas 
novas edições às quartas em Manaus

Nas feiras da ADS, os con-
sumidores podem encon-
trar uma variedade de pro-
dutos frescos e artesanais. 
Durante as feiras da semana, 
é possível desfrutar de lan-
ches da tarde, enquanto nos 
fins de semana, o café da 
manhã é uma opção. Além 
disso, há verduras e uma 
variedade de frutas regio-
nais, como o ingá, que está 
na safra. O feixe da fruta é 
comercializado por R$ 10,00 
e contém 8 unidades.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

“Os consumidores que 
gostam de ingá podem ir 
a qualquer edição das feiras 
da ADS, onde será possível 
adquirir o produto”, desta-
cou o gerente de feiras da 
ADS, Ray Hilton Lima.

Feiras da semana
Quarta-feira
Shopping Ponta Negra, 

avenida Coronel Teixeira, 
Ponta Negra – Das 15h às 
19h

Secretaria de Estado de 

Assistência Social, avenida 
Darcy Vargas, Chapada – 
Das 11h às 17h

Studio 5, com entrada 
pela rua Paranavaí (antiga 
Manaus 2000) – Distrito In-
dustrial I Das 14h às 19h.

Quinta-feira
Praça de Alimentação do 

Dom Pedro, rua José Bo-
nifácio

Das 14h às 19h

Manaus Plaza Shopping, 

avenida Djalma Batista, 
Chapada

Das 15h às 19h

Sábado
Centro Cultural Povos da 

Amazônia, Bola da Suframa, 
Crespo – Das 5h às 11h

Centro de Convivência da 
Família Padre Pedro Vigno-
la, rua Gandu, Cidade Nova 
– Das 5h às 11h

Rodovia AM-010, km 29 

Aluna do Colégio do Corpo de 
Bombeiros é tricampeã

Amazonastur indica roteiro imperdível para 
quem visita pela primeira vez a Ilha da Magia

Medalhista de ouro por 
três anos consecutivos na 
Olimpíada Brasileira de Ma-
temática, Melanie Araújo, 
12, é aluna do Colégio Mi-
litar do Corpo de Bombei-
ros (CMCB). A adolescente 
cursa o 9º ano do ensino 
fundamental e destaca que 
o apoio da unidade escolar 
tem sido peça-chave para 
as conquistas dela. Neste 
mês de junho, ela recebeu 
a terceira medalha de ouro 
pela competição, durante 
solenidade realizada no Rio 
de Janeiro.

A estudante destaca que 
a qualidade de aprendizado 
e o apoio da unidade esco-
lar são fundamentais para a 
conquista das vitórias con-
secutivas. Ela relata como foi 
desde que ganhou a primei-
ra medalha na Olimpíada 
Brasileira de Matemática.

“A minha primeira meda-
lha de ouro nas Olimpíadas 
foi em 2021, quando fiz as 
provas e obtive a maior nota 
na minha categoria. Depois, 
também ganhei em 2022 e 

Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus) é uma ilha com 
encantos culturais, como o 
Festival de Parintins, além de 
outros atrativos turísticos re-
pletos de muita história. Pen-
sando em uma experiência 
completa ao turista, o Governo 
do Amazonas, por meio da 
Empresa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), preparou um 
roteiro com dicas de atrativos 
turísticos imperdíveis.

City tour no triciclo
A primeira dica é o famoso 

City Tour, a bordo do triciclo. 
Sustentável, charmoso e pa-
trimônio cultural e imaterial 
do Amazonas, o triciclo é 
um dos principais meios de 
transporte da Ilha da Magia. 
Uma estrutura de metal, co-
berta por uma lona que se 
move pelo guidão de bicicle-
ta, surgiu na década de 80 e, 
atualmente, é símbolo do mu-
nicípio, sendo peça fundamen-
tal para fortalecer o turismo 
local, principalmente durante 
as apresentações dos bumbás 
Caprichoso e Garantido.

2023. A medalha referente à 
vitória em 2023, recebi neste 
mês de junho na solenidade 
de premiação dos vencedo-
res da Olimpíada Brasileira 
de Matemática, que foi re-
alizada no Rio de Janeiro”, 
relatou Melanie Araújo.

Sobre a sensação de con-
quistar o primeiro lugar em 
uma competição nacional, 

Com um city tour, o turis-
ta pode conhecer a cidade 
seguindo o roteiro especial 
montado pelos tricicleiros, 
que passa pelos principais 
atrativos da ilha, com conforto 
e segurança.

O roteiro inclui o Cais do 
Porto, onde fica localizado o 
letreiro da cidade, as Igrejas 
Sagrado Coração e Catedral 
e o Mercado Municipal.

Em Parintins, os tricicleiros 
fazem parte de duas associa-
ções da classe: a Associação 

Melanie diz estar muito feliz. 
“É uma sensação de alegria 
muito grande porque meu 
esforço tem valido a pena. E 
também não poderia deixar 
de dizer o quanto o Colégio 
do Corpo de Bombeiros tem 
contribuído para que tudo 
isso aconteça. Aqui, tenho 
ensino de qualidade”, des-
tacou a aluna.

de Tricicleiros de Parintins 
(ATPIN) e Associação dos 
Tricicleiros Turísticos de Pa-
rintins (ATTP).

Passeio rural
Além dos encantos culturais, 

Parintins possui exuberantes 
belezas naturais, sendo uma 
delas a Comunidade do Mara-
nhão, localizada na zona rural 
da cidade. Banhada pelo rio 
Uaicurapá, a comunidade é 
ideal para se refrescar no calor 
do verão de Parintins.

OLIMPÍADA BRASILEIRA DE MATEMÁTICAFESTIVAL DE PARINTINS 2024

Tricampeã na Olimpíada Brasileira de Matemática, Melanie Araújo
A cidade amazônica é repleta de encantos culturais e turísticos ines-
quecíveis para os visitantes

– sentido Rio Preto da Eva 
– Das 7h às 15h

Comando Geral da Po-
lícia Militar, rua Benjamin 
Constant, Petrópolis – Das 
5h às 9h

Domingo
Estacionamento da praia 

da Ponta Negra, bairro Pon-
ta Negra – Das 6h às 11h

Rodovia AM-010, km 29 
– sentido Rio Preto da Eva 
– Das 7h às 12h
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PC-AM destaca atuação da DECCI no 
combate aos crimes contra idosos

Neste Junho Violeta, 
a Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM) 
destaca o trabalho 

realizado pela Delegacia Es-
pecializada em Crimes Con-
tra a Pessoa Idosa (DECCI). 
De janeiro ao início de junho, 
a especializada registrou 
mais de 1.700 Boletins de 
Ocorrência (BOs) e recebeu 
mais de 700 denúncias por 
meio dos canais de denún-
cia e dos órgãos da rede  
de proteção.

A delegada Andrea Nas-
cimento, titular da DECCI, 
informou que a campanha 
Junho Violeta visa conscien-
tizar e combater a violência 
contra a pessoa idosa. A 
unidade especializada atua 
vigorosamente para com-
bater essa violência e punir  
os agressores.

“É muito comum receber-
mos denúncias de crimes 
como negligência, apro-
priação de bens de idosos, 
exposição ao perigo, ame-
aça, injúrias e outras situa-
ções familiares. As pessoas 
idosas também são vítimas 
frequentes de crimes finan-
ceiros e patrimoniais, como 
furto, roubo e estelionato”, 
relatou a delegada.

Conforme o Art. 4º do Es-
tatuto da Pessoa Idosa (Lei 
n° 10.741/2003), nenhuma 
pessoa idosa será objeto de 
qualquer tipo de negligên-
cia, discriminação, violência, 
crueldade ou opressão, e 
todo atentado aos seus di-
reitos, por ação ou omissão, 
será punido na forma da lei. 
§ 1º É dever de todos pre-
venir a ameaça ou violação 
aos direitos da pessoa idosa.

Ações
Neste mês, as equipes da 

DECCI estão conduzindo a 
Operação Virtude em Ma-
naus e em outros municípios 
do Estado, visando intensifi-
car os esforços no combate 
à violência contra a pessoa 
idosa. A operação, de âm-
bito nacional, é coordenada 
pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) e, 
no estado, pela Secretaria de 
Estado de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

“Durante o período da 
operação intensificamos 
nossas ações repressivas 
de combate ao crime e, em 
conjunto com a rede de pro-
teção, promovemos ações 

De janeiro ao início de 
junho, a especializada 
já registrou mais de 
1.700 BOs e recebeu 
mais de 700 denúncias

PMAM divulga linha direta e localização 
de barracas de policiamento

Governo do AM multa em R$ 14 
milhões criminosos ambientais

Nove barracas de policiamen-
to serão montadas pela Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM) 
em pontos estratégicos na cida-
de de Parintins (a 369 quilôme-
tros de Manaus), antes e durante 
o 57º Festival de Parintins 2024, 
que acontecerá nos dias 28, 29 e 
30 de junho. A medida pretende 
inibir crimes, como pequenos 
furtos e agir em pronta-resposta 
em casos que necessitem de 
rápida intervenção.

Também estarão ativados os 
contatos de linhas-diretas para 
o atendimento da população 
em casos de emergência e de-
núncias, por meio dos números 
(92) 99152-1907 / (92) 98455-
5365 do 11º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM) e (92) 98842-1769 
da Companhia de Policiamento 
Turístico (CPTur).

Segundo o comandante da 
Operação Parintins 2024, te-
nente-coronel PM H. Freitas, as 
medidas foram pensadas para 
otimizar as ações da corpora-
ção e agilizar o atendimento à 
população.

“Estamos empenhados em ga-
rantir a segurança da população 

As ações da Operação Ta-
moiotatá 4, realizada pelo Go-
verno do Amazonas, com apoio 
de órgãos federais, no sul do 
Amazonas, para o combate aos 
crimes ambientais, resultaram, 
até o momento, na aplicação 
de R$ 14 milhões em multas. 
Além das sanções administra-
tivas, as ações resultaram na 
prisão de três pessoas, apre-
ensão de motosserras, armas 
e outros equipamentos usados 
na prática criminosa.

As equipes de fiscalização da 
operação Tamoiotatá 4 são co-
ordenadas pela Secretaria de 
Segurança Pública do Amazo-
nas (SSP-AM), e integradas por 
órgãos ambientais de seguran-
ça e de inteligência, além dos 
profissionais de monitoramen-
to e fiscalização ambiental.

As sanções foram realizadas 
pelo Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipaam), 
que aplicou cerca de R$ 14 
milhões de multas, 18 autos 
de infrações, 43 números de 
Termos de Embargo, mais de 
9 mil hectares embargados e 
a apreensão de motosserras, 

local e visitantes. Os telefones 
ficarão ativos antes e durante o 
festival. As barracas nos auxiliam 
em ações nos locais com grande 
movimentação e concentração 
de pessoas”, destacou.

Barracas de policiamento
Duas barracas serão monta-

das na Praça da Catedral Nossa 
Senhora do Carmo, localizada 
no Centro do município; uma 
no Aeroporto Júlio Belém de 
Parintins; uma na Praça do 

correntes e guincho de arraste 
de madeira, moto bomba e 
equipamentos para garimpo e 
subprodutos da fauna silvestre.

Todos os procedimentos fo-
ram realizados durante as duas 
primeiras fases da operação, 
que iniciou em abril. A ação 
seguirá ao longo de todo ano 
de 2024. Até o momento, o 
efetivo integrado chegou a per-
correr 2.725 quilômetros para 
aplicação dos autos de infração 
e embargos.

preventivas e educativas, 
ministrando palestras em di-
versos locais, como escolas, 
universidades e unidades de 
saúde para conscientizar 
desde crianças até adultos, 
e desta forma, garantimos 
os direitos dos idosos de 
forma efetiva”, ressaltou An-
drea Nascimento.

Assistência
A DECCI oferece medidas 

de proteção e assistência 
às vítimas de violência, 
instaurando os procedi-
mentos criminais quando 
ocorre um crime em âm-
bito familiar. Além disso, a 
delegacia atua com apoio 
psicossocial do Centro Inte-

A campanha Junho Violeta visa conscientizar e combater a violência contra a pessoa idosa

grado de Proteção e Defe-
sa da Pessoa Idosa (CIPDI) 
da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos 
e Cidadania (Sejusc), pro-
porcionando atendimento 
especializado às vítimas e 
encaminhando-as a outros 
órgãos, se necessário.

“Aqui na DECCI, também 
podemos solicitar medidas 
protetivas para idosas víti-
mas de violência doméstica 
que precisam de um afas-
tamento imediato de seu 
agressor”, complementou  
a delegada.

Desafios do dia a dia
A delegada Andrea Nas-

cimento mencionou os 

desafios enfrentados, es-
pecialmente em contextos 
familiares onde a vontade 
da pessoa idosa é frequen-
temente desconsiderada. 
Isso é ainda mais crítico 
quando o idoso não possui 
mais lucidez ou apresenta 
perdas cognitivas.

“É importante mencionar 
que o fato de uma pessoa 
se tornar idosa não a inca-
pacita de responder pelos 
seus atos e nem a impos-
sibilita de manifestar sua 
vontade”, afirmou.

Denúncias e registro de BO
As denúncias podem ser 

feitas de forma anônima 
pelos canais de denúncia: 

disque 100, dos Direitos 
Humanos, e 181, da Se-
cretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM). 
Todas as denúncias são en-
caminhadas para a DECCI, 
que investiga e apura a 
procedência dos fatos para 
instaurar os procedimentos 
criminais cabíveis.

O Boletim de Ocorrên-
cia pode ser registrado 
na unidade policial mais 
próxima, diretamente na 
DECCI, situada na Rua do 
Comércio, bairro Parque 10 
de Novembro, zona centro-
-sul, ou na Delegacia Virtual 
(Devir), no endereço ele-
trônico: delegaciavirtual.
sinesp.gov.br.

Chapão, na área central do 
município; duas barracas dire-
cionadas para ações nas Festa 
dos Visitantes, que acontecerá 
no dia 27 de junho no Bum-
bódromo; uma barraca no Bal-
neário do Cantagalo, um dos 
principais pontos turísticos da 
cidade que fica na comunidade 
do Aninga; uma barraca na 
Praça dos Bois, localizada no 
bairro Palmares; e uma no Mer-
cado Municipal de Parintins, 
no Centro de Parintins.

Apreensões e prisões
Durante as duas fases, as 

Forças de Segurança, realiza-
ram a prisão de três pessoas 
por crimes ambientais e porte 
ilegal de arma de fogo. Em 
uma das ocorrências, a Polícia 
Militar (PMAM), por meio do 
Batalhão de Policiamento Am-
biental (BPAmb), apreendeu, 
quatro armas de fogo, munições 
e duas motosserras, no ramal 
Bela Vista, em Humaitá (a 590 
quilômetros de Manaus).

FESTIVAL DE PARINTINSFISCALIZAÇÃO PRESENCIAL

Os números de telefones fornecidos estarão ativos antes e durante o festivalA operação Tamoiotatá 4 é uma ação coordenada pela SSP-AM
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Política

Juíza de destaque 
no Amazonas ago-
ra é membro efeti-
vo da Corte

A juíza federal Mara 
Elisa Andrade, to-
mou posse nesta 
segunda-feira (24) 

como Membro Titular do 
Tribunal Regional Eleitoral 
do Amazonas (TRE-AM), no 
auditório do Fórum, na ave-
nida André Araújo, bairro do 
Aleixo, em Manaus.

A cerimônia de posse da 
nova membro titular da 
classe dos Magistrados, 
conta com a presença do 
presidente do TRE-AM, de-
sembargador João de Jesus 
Abdala Simões, e do vice-
-presidente e Corregedor 
Eleitoral do Amazonas, de-
sembargador Airton Luís 
Corrêa Gentil.

Segundo Desembarga-
dor João Simões, a juíza 
é preparada, competente, 
trabalhadora, e tem atua-
do com equilíbrio. Simões 
disse ainda que o Tribunal 
ganha com mais uma mu-
lher na Corte.

“Em primeiro lugar, a dou-
tora Mara Elisa, que vai 
tomar posse, daqui há a 
pouco, na cadeira reserva-
da aos juízes federais no 
Tribunal Regional Eleitoral 
do Amazonas, é uma pessoa 
muito preparada, compe-
tente, trabalhadora, e que 
tem atuado sempre com 
muito equilíbrio.

E também, ao lado dessa 
importância, dizer que o Tri-
bunal está ganhando por-
que está recebendo mais 
uma mulher na Corte. E é um 
marco significativo para que 
nós tenhamos cada vez mais 
em mente e tirando do papel 
aquela vontade de dar mais 
oportunidade às mulheres. 

Juíza prestigiada e respeitada entre os pares tomou posse no TRE-AM

Mara Elisa toma posse 
como titular no TRE-AM 

Aqui, hoje, nós estamos não 
fazendo o que se promete. 
Estamos fazendo o que se 
deve concretizar no dia a 
dia, ou seja, mais mulheres 
nos judiciários”, declarou 
Simões.

João Simões destaca que 
as eleições municipais serão 
disputadas e o reforço de 
Mara Elisa será importante.

“A importância maior é 
que ela estará conosco no 
momento das eleições mu-
nicipais, que sabemos que 
é uma eleição muito dispu-
tada, muitos candidatos, 
e, portanto, nós teremos 
agora o reforço da Dra. 
Mara Elisa. Temos certeza 
que o nosso Tribunal de 
Justiça e o nosso Tribunal 
Eleitoral está em pauta 
cada vez mais avançar com 

mais mulheres na Corte”, 
concluí Simões.

Mara Elisa Andrade assu-
me a posição para o biê-
nio de 2024/2026, trazen-
do consigo uma trajetória 
de vasta experiência no 
judiciário federal e com-
promisso contínuo com a  
Justiça Eleitoral.

TSE 
Hoje, o ministro André 

Mendonça toma posse 
como integrante efeti-
vo do Tribunal Superior  
Eleitoral (TSE).

A solenidade está marca-
da para as 19h, no plenário 
do TSE, em Brasília.

O ministro André Men-
donça assume uma das 
vagas destinadas a magis-
trados do Supremo Tribunal 

Federal (STF) que foi aberta 
em razão do término do 
segundo biênio do ministro 
Alexandre de Moraes no 
TSE, no início deste mês.

Sobre o ministro Men-
donça

Natural de Santos (SP), 
André Luiz de Almeida 
Mendonça tem 51 anos, é 
doutor em Direito pela Uni-
versidade de Salamanca, na 
Espanha, com título reco-
nhecido na Universidade 
de São Paulo, e professor 
universitário no Brasil e no 
exterior.

Antes de assumir uma ca-
deira no STF, em 16 de de-
zembro de 2021, por quase 
22 anos, André Mendonça 
foi membro da Advocacia-
-Geral da União (AGU), insti-

tuição que chefiou por duas 
vezes, além de ter ocupado 
o cargo de ministro da Jus-
tiça e Segurança Pública de 
2020 a 2021.

No TSE, Mendonça tomou 
posse como ministro subs-
tituto no dia 5 de abril de 
2022. No dia 16 de maio 
deste ano, foi eleito pelo 
Plenário do STF ministro 
efetivo do TSE.

TSE
O órgão máximo da Justi-

ça Eleitoral é composto de, 
no mínimo, sete ministros: 
três são originários do STF, 
dois do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) e dois são 
representantes da classe 
dos juristas – advogados 
com notável saber jurídico 
e idoneidade.

Aleam analisa 
PL da LDO 2025

LDO 2025

Em reunião realizada na 
Casa, a Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE) da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), presidi-
da pelo deputado estadual 
Adjuto Afonso (União Bra-
sil), dedicou-se à aprecia-
ção e votação do parecer 
referente ao Projeto de Lei 
(PL) n.º 364/2024. O proje-
to estabelece as diretrizes 
fundamentais para a ela-
boração e execução da Lei 
de Diretrizes Orçamentária 
(LDO) de 2025.

O presidente da comissão, 
deputado Adjuto Afonso, e 
demais membros debate-
ram as disposições contidas 
no PL n. 364/2024, conside-
rando a relevância para o 
planejamento financeiro e 
fiscal do próximo ano.

“Temos até o dia 27 para 
votar em plenário. Hoje, ao 
definirmos a análise das 
emendas e do relatório 
aqui na Comissão, estare-
mos prontos para a vota-
ção na semana que vem, 
antes do início do recesso. 
É um processo roteirizado: 
a LDO chega, passa para a 
Comissão, que abre espa-
ço para receber as emen-
das que serão analisadas. 
Votamos, então, o relató-
rio, elaborado com base 
nessas emendas, para que 
seja encaminhado ao ple-
nário. É fundamental que 
continuemos nos reunindo 
regularmente”, declarou o 
presidente.

As diretrizes contidas no 
PLDO são cruciais para de-
finir as prioridades e metas 
orçamentárias que guiarão 
os investimentos públicos e 
as políticas governamentais 
ao longo do exercício fiscal 
de 2025.

A comissão reitera seu 
compromisso com a trans-
parência e eficiência na ges-
tão dos recursos públicos, 
assegurando que o proces-
so legislativo seja condu-
zido com rigor técnico e 
responsabilidade.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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Lula encontra FHC em reunião 
privada em São Paulo 

Conselheiros do TCE julgam 135 
processos nesta terça-feira 

Em agenda privada, o pre-
sidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, visitou 
na manhã desta segunda-
-feira (24), em São Paulo, o 
escritor Raduan Nassar e o 
linguista Noam Chomsky. Já 
no início da tarde, ele fez 
uma visita ao ex-presiden-
te da República Fernando 
Henrique Cardoso.

Os três compromissos são 
reservados e não foram di-
vulgados na agenda oficial 
do presidente.

Encontros em São Paulo 
O escritor brasileiro Raduan 
Nassar, 88 anos, é autor de 
livros como Um Copo de 
Cólera e Lavoura Arcaica. Já 
o linguista e filósofo Noam 
Chomsky, 95 anos, esteve 
hospitalizado recentemen-
te na capital paulista, tendo 
recebido alta no dia 18 de 
junho do hospital Benefi-
cência Portuguesa. Ele se 
recupera em casa.

A visita ao ex-presidente 
Fernando Henrique Car-

Os conselheiros do Tribunal de 
Contas do Amazonas (TCE-AM) 
devem apreciar 135 processos 
durante a 22ª Sessão Ordiná-
ria do Tribunal Pleno, que será 
realizada a partir das 10h desta 
terça-feira (25), no plenário da 
Corte de Contas amazonense.

Na pauta de adiados, que en-
globa processos que retornam 
para julgamento após pedido 
de vista dos conselheiros, há 
24 processos, sendo dez pres-
tações de contas anuais; sete 
representações; seis tomadas de 
contas; um embargo de decla-
ração e um recurso.

Já a pauta do dia para os 
conselheiros terá, ao todo, 111 
processos em apreciação, sendo 
22 prestações de contas anuais; 
41 representações; 18 recursos; 
onze embargos de declaração; 
oito fiscalizações de atos de 
gestão; quatro consultas; três 
tomadas de contas; um termo 
de ajustamento de gestão; uma 
auditoria operacional, além de 
duas cobranças.

Entre as prestações de contas 

doso também foi privada. 
Adversários em eleições 
presidenciais, Fernando 
Henrique declarou apoio a 
Lula em 2022.

Lula chegou a São Paulo 
ontem (23) e deve retornar 
a Brasília em seguida.

PACOTE
Lula anunciou um pacote 

de medidas para o Mara-
nhão, em agenda em São 
Luis na tarde desta sexta-
-feira (21), após um périplo 
pelo Nordeste, que incluiu 
agendas em Fortaleza e em 
Teresina.

Entre os anúncios, está a 
obra de expansão de cin-
co quilômetros da Avenida 
Litorânea, via estratégia de 
São Luís, que vai ligar os 
bairros do Olho d’Água, na 
capital, até Aracagy, na cida-
de de São José de Ribamar 
(MA), região metropolitana.

O trecho pretende desa-
fogar o trânsito no centro 
da cidade e foi viabilizado 

anuais que serão apreciadas 
estão quatro do poder exe-
cutivo dos municípios do in-
terior, tais como a Prefeitura 
Municipal de Boca do Acre, 
referente ao exercício de 2022; 
a Prefeitura Municipal de Itaco-
atiara, referente ao exercício de 
2021; a Prefeitura Municipal de 
Carauari, do exercício de 2021 
e a Prefeitura Municipal de 
Codajás, do exercício de 2019.

A sessão contará com trans-
missão ao vivo por meio das 
redes sociais do Tribunal, en-
tre elas YouTube, Facebook 
e Instagram.

Homenagem 
Auditores técnicos de controle 

externo do Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-AM) foram 
homenageados em uma Sessão 
Especial realizada no Plenário 
Ruy Araújo da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam). 
A cerimônia, de autoria do De-
putado Estadual Sinésio Cam-
pos, celebrou o Dia Estadual do 
Auditor de Controle Externo e 

por meio de investimentos 
de R$ 237 milhões do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento – PAC. Segun-
do o governo, a obra prevê 
duas pistas com três fai-
xas, incluindo uma exclusiva 
para transporte público, ci-
clovias e acostamento com 
vagas de estacionamento.

Em seu discurso, Lula 
pediu que a imprensa e a 
sociedade acompanhem e 
fiscalizem os investimen-
tos anunciados.

reconheceu a importância do 
trabalho desempenhado por 
esses profissionais.

Os auditores do TCE-AM foram 
homenageados pela atuação na 
fiscalização da correta aplicação 
dos recursos públicos, que é cru-
cial para garantir a legitimidade, 
economicidade e legalidade na 
gestão pública.

REUNIÃO À PARTECORTE DE CONTAS

Encontro entre Lula e FHC não 
entrou na agenda oficial do pre-
sidente e durou meia hora

Pauta intensa na Corte de Contas 
nesta terça-feira em Manaus

Divulgação
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déficit em 12 meses somou US$ 
45,283 bilhões (2,24% do PIB).

Conforme o BC, as transações 
correntes têm cenário bastante 
robusto e vinham com tendên-
cia de redução nos déficits em 
12 meses, que se inverteu a 
partir de março deste ano. Ainda 
assim, o déficit externo é baixo 
para os padrões da economia 
brasileira e está financiado por 
capitais de longo prazo, princi-
palmente pelos investimentos 
diretos no país, que têm fluxos 
de boa qualidade. Os dados 

do Investimento Direto no País 
(IDP) no mês de maio somaram 
US$ 3,023 bilhões.

No acumulado de janeiro 
a maio de 2024, o déficit nas 
transações correntes ficou em 
US$ 21,094 bilhões, contra sal-
do negativo de US$ 11,774 
bilhões nos primeiros cinco 
meses de 2023.

Balança comercial
As exportações de bens tota-

lizaram US$ 30,676 bilhões em 
maio, uma redução de 6,9% em 

relação à igual mês de 2023, 
tanto em quantidade quanto 
em preços. Segundo o BC, não 
houve uma razão específica para 
a queda e, “aparentemente”, é 
uma redução pontual na série 
de exportações.

As importações somaram US$ 
24,319 bilhões, com elevação de 
3,1% na comparação com maio 
do ano passado. Nessa rubrica, 
há destaque para o crescimento 
dos criptoativos, caracterizados 
como bens e contabilizados na 
balança comercial. No mês pas-

Economia

Investimentos diretos 
somaram US$ 3 bilhões

As contas externas do 
país tiveram saldo 
negativo em maio de 
2024, chegando a US$ 

3,400 bilhões, informou nes-
ta segunda-feira (24) o Banco 
Central (BC). No mesmo mês 
de 2023, houve superávit de 
US$ 1,093 milhão nas transações 
correntes, que são as compras 
e vendas de mercadorias e ser-
viços e transferências de renda 
com outros países.

A piora na comparação in-
teranual é resultado da queda 
de US$ 3 bilhões no superávit 
comercial, em razão, prin-
cipalmente, da redução de 
6,9% nas exportações. Con-
tribuindo para o resultado 
negativo nas transações cor-
rentes, os déficits em serviços 
e renda primária (pagamento 
de juros e lucros e dividendos 
de empresas) aumentaram 
em US$ 1,3 bilhão e US$ 168 
milhões, respectivamente.

A renda secundária também 
passou de superávit para déficit, 
com variação de US$ 81 milhões.

Em 12 meses encerrados em 
maio, o déficit em transações 
correntes somou US$ 40,148 
bilhões, 1,79% do Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e serviços produzidos no 
país), ante o saldo negativo de 
US$ 35,654 bilhões (1,6% do 
PIB) no mês passado. Já em 
relação ao período equivalente 
terminado em maio de 2023, 
houve diminuição; na ocasião, o 

Em 12 meses encerrados em maio, o déficit em transações correntes somou US$ 40,148 bilhões, 1,79% do Produto Interno Bruto

modificou o tratamento meto-
dológico para os criptoativos. 
Aqueles sem emissor, até então 
tratados como bens, passam a 
ser considerados ativos não fi-
nanceiros não produzidos, com 
registro na conta de capital.

Com os resultados de ex-
portações e importações, a 
balança comercial fechou com 
superávit de US$ 6,357 bilhões 
no mês passado, valor 32% 
menor ante o saldo positivo de 
US$ 9,357 bilhões no mesmo 
período de 2023.

Serviços
O déficit na conta de serviços 

– viagens internacionais, trans-
porte, aluguel de equipamentos 
e seguros, entre outros – somou 
US$ 4,482 bilhões em maio, 
ante os US$ 3,227 bilhões em 
igual mês de 2023, crescimento 
de 38,9%.

Segundo o BC, o déficit em 
serviços vem aumentando neste 
ano e a conta vem se diversi-
ficando. Na comparação inte-
ranual, uma das maiores altas 
foi no déficit em serviços de 
telecomunicação, computação 
e informações, puxada por ope-
rações por plataformas digitais; 
o aumento foi de 97,6%, totali-
zando US$ 659 milhões.

As despesas líquidas com 
transportes cresceram 32,6%, 
somando US$ 1,544 bilhão. Já 
em aluguel de equipamentos, 
o déficit teve alta de 48,9%, 
para US$ 920 milhões. As duas 
rubricas estão associadas à 
dinâmica da atividade produ-
tiva, investimentos e volume 
de importações.

Contas externas têm saldo negativo 
de US$ 3,4 bilhões em maio

sado, foram importados US$ 
1,476 bilhão em criptomoedas, 
crescimento de 55% em relação 
aos US$ 951 milhões registrados 
em maio de 2023.

Entretanto, na próxima divul-
gação das estatísticas do setor 
externo, em 25 de julho, as com-
pras e vendas de criptoativos 
serão reclassificadas. Segundo o 
BC, o Fundo Monetário Interna-
cional (FMI), em conjunto com 
outros organismos internacio-
nais e após uma consulta global 
a compiladores de estatísticas, 
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Mercado eleva previsão 
da inflação para 3,98%

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) – considerado a 
inflação oficial do país – teve 
elevação, passando de 3,96% 
para 3,98% este ano. A esti-
mativa está no Boletim Focus 
desta segunda-feira (24), pes-
quisa divulgada semanalmen-
te pelo Banco Central (BC), 
com projeção de instituições 
financeiras para os principais 
indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção da in-
flação também subiu de 3,8% 
para 3,85%. Para 2026 e 2027, 
as previsões são de 3,6% e 3,5% 
para os dois anos.

A estimativa para 2024 está 
dentro do intervalo da meta 
de inflação que deve ser per-
seguida pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é 3% para este 
ano, com intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 1,5% e o superior 
4,5%. Para 2025 e 2026, as metas 
de inflação estão fixadas em 3%, 
com a mesma tolerância.

Em maio, pressionada pelos 
preços de alimentos e bebidas, 
a inflação do país foi 0,46%, 
após ter registrado 0,38% em 
abril. Segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
ticas, em 12 meses, o IPCA  
acumula 3,93%.

Juros básicos
Para alcançar a meta de in-

flação, o Banco Central usa 
como principal instrumento a 
taxa básica de juros, a Selic, 
definida em 10,5% ao ano pelo 
Comitê de Política Monetária 
(Copom). A alta recente do 
dólar e o aumento das incer-
tezas econômicas fizeram o BC 
interromper o corte de juros 
iniciado há quase um ano. Em 
reunião na semana passada, 
por unanimidade, o colegiado 
manteve a Selic nesse patamar 
após sete reduções seguidas.

De março de 2021 a agosto de 
2022, o Copom elevou a Selic 
por 12 vezes consecutivas, em 
um ciclo de aperto monetário 
que começou em meio à alta dos 

preços de alimentos, de energia 
e de combustíveis. Por um ano, 
de agosto de 2022 a agosto de 
2023, a taxa foi mantida em 
13,75% ao ano, por sete vezes 
seguidas. Com o controle dos 
preços, o BC passou a realizar 
os cortes na Selic.

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzi-
da para 2% ao ano, no nível 
mais baixo da série histórica 
iniciada em 1986. Devido à 
contração econômica gerada 
pela pandemia de covid-19, o 
Banco Central tinha derrubado 
a taxa para estimular a produ-
ção e o consumo. A taxa ficou 
no menor patamar da história 
de agosto de 2020 a março 
de 2021.

VAI DOER NO BOLSO DOS BRASILEIROS

Para 2024, a projeção da inflação ficou em 3,88% 
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Ações do Magazine Luiza saltam 10% 
após fechar acordo com Aliexpress

As ações do Magazine Luiza 
(MGLU3) registram uma sessão 
de disparada após anunciar acor-
do com a plataforma chinesa 
Aliexpress para venda de seus 
produtos em ambos os marke-
tplaces. Às 10h30 (horário de 
Brasília), os ativos MGLU3 subiam 
10,43%, a R$ 11,95.

O Aliexpress, do Alibaba, pas-
sará a vender como seller do 
marketplace do Magazine Luiza 
(3P), enquanto a companhia bra-
sileira oferecerá produtos do seu 
estoque próprio na plataforma 
brasileira do Aliexpress.

Conforme o comunicado, o 
Aliexpress oferecerá itens da 
sua linha Choice, um serviço 
de compras premium, incluin-
do produtos com o melhor 
custo-benefício e velocidade 

de entrega.
“Os pedidos realizados no Ma-

galu serão importados por meio 
do programa Remessa Confor-
me, impulsionando a operação 
cross border da companhia”, 
afirmou a empresa brasileira.

No caso dos produtos do Ma-
gazine Luiza que serão vendidos 
na plataforma do Aliexpress, 
serão oferecidos, inicialmente, 
itens das categorias de bens 
duráveis, com capilaridade lo-
gística e multicanalidade.

O JPMorgan vê o anúncio como 
positivo para o Magalu, pois 
aprofunda sua oferta 3P com 
SKUs (unidades de produtos) 
que não eram foco da empresa 
(geralmente tíquete mais baixo) 
sob uma estrutura em que a 
varejista brasileira não arca com o 

custo de entrega (a ser entregue 
pelo AliExpress), melhorando 
assim as unidades de negócio 
e aumentando potencialmente 
as conversões e a recorrência, 
mas também estando sujeito ao 
serviço AliExpress.

“Além disso, o MGLU3 ape-
nas cobrará um take rate (valor 
que incide sobre cada transa-
ção, já negociada) pelas vendas 
de seus produtos no AliExpress, 
enquanto o financiamento para 
consumidores e marketing será 
feito pelo AliExpress. Todas as 
transações serão feitas seguindo 
as diretrizes do ‘Remessa Con-
forme’ e, segundo a empresa, a 
parceria deverá estar em voga 
no 3T24″, avalia.

A XP também vê o anúncio 
como positivo para MGLU, pois 
expande rapidamente o alcance 
da empresa nas categorias de 
cauda longa, ao mesmo tempo, 
em que abre um novo canal de 
vendas para o sortimento 1P, 
embora na visão dos analistas 
este seja limitado, dado o posi-
cionamento do AliExpress.

“No entanto, também acredi-
tamos que o anúncio sinaliza 
que o cenário competitivo e 
as perspectivas de crescimento 
dos marketplaces estrangeiros 
estão mais desafiadores no país, 
com a consolidação como um 
movimento para lidar com o 
imposto de importação recen-
temente aprovado e a chegada 
de Temu”, avalia. 

MGLU3

O Aliexpress, do Alibaba, passará a vender como seller do marketplace 
do Magazine Luiza
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“nenhum dos principais 
pontos” reivindicados.

“Infelizmente, o aparente 
desinteresse do governo 
federal em realizar a justa 
e devida reestruturação da 
carreira de especialista em 
Meio Ambiente e do Plano 
Especial de Cargos do MMA 
e do Ibama, que oficializou 
o rompimento unilateral da 
mesa, prejudicará os resul-
tados e trará todo o ônus 
para o próprio governo e 
prejuízos para os setores 
regulados”, disse à Agência 
Brasil o presidente da Asce-

ma, Cleberson Zavaski.
Para ele, somente “ações es-

senciais e emergenciais e em 
números mínimos terão ativi-
dades realizadas”. Enquanto 
isso, acrescenta, os servidores 
permanecerão “mobilizados  
e pressionando”.

Reestruturação de carreira
“Nossa demanda não é por 

um percentual específico de 
reajuste, mas de uma verda-
deira reestruturação de carrei-
ra que nos reposicione o mais 
próximo de outras carreiras 
com atribuições de nível de 

responsabilidade e complexi-
dade semelhantes ao nosso”, 
acrescentou Zavaski.

Entre as principais reivin-
dicações está a equipara-
ção com a remuneração das 
carreiras de nível superior 
da Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Bási-
co (ANA), que, no passado, 
estava integrada ao Ibama. 
Após a separação, segundo 
a Ascema, há servidores da 
ANA com salário inicial maior 
que o salário de final da 
carreira de especialista em  
meio ambiente.

“Porém, diferentemente 
da reivindicação original, a 
nova contraproposta [apre-
sentada pelo governo] prevê 
que a remuneração inicial 
seja menor que a da ANA, 
mas com valorização pro-
gressiva que permita que a 
remuneração alcance a da 
ANA a partir do 14º nível 
e até a supere nos últimos 
cinco níveis, considerando 
uma tabela com 20 pa-
drões, conforme proposto  
pelo governo”.

A Ascema explica que os 
servidores aceitaram as pro-

Servidores federais da 
área de meio ambiente 
iniciaram nesta segun-
da-feira (24) uma gre-
ve que – até o dia 1º de 
julho – deve abranger 
21 estados. 

Os primeiros estados 
a paralisar as ativi-
dades são Paraíba, 
Pará, Acre e Rio 

Grande do Norte. Servido-
res do Ministério do Meio 
Ambiente (MMA), em Bra-
sília, também iniciam hoje o 
movimento paredista.

Segundo a Associação 
Nacional dos Servidores da 
Carreira de Especialista em 
Meio Ambiente (Ascema Na-
cional), o movimento será 
reforçado com a adesão de 
outros 17 estados, a partir de 
1º de julho: GO, RS, RJ, BA, ES, 
SC, PR, SP, TO, MG, MA, PI, PE, 
CE, AL e RO. Complementam 
essa lista os demais servido-
res do Distrito Federal não 
lotados no MMA.

Integram o movimento 
funcionários públicos vincu-
lados ao Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis 
(Ibama), ao Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), ao 
Serviço Florestal Brasileiro e 
ao MMA.

Proposta rechaçada
As negociações com o 

Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Pú-
blicos (MGI) já duram cerca 
de seis meses, sem avan-
ços. Segundo a Ascema, a 
proposta apresentada pelo 
MGI foi “rechaçada em 100% 
das assembleias” de suas 
entidades locais, uma vez 
que não teria atendido a 

As negociações com o Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) já duram cerca de seis meses

postas do MGI no que diz 
respeito à criação da tabela 
com 20 padrões, os percen-
tuais oferecidos para as Gra-
tificações de Qualificação e 
o adiamento da discussão 
sobre a Gratificação por Ati-
vidade de Risco.

Os servidores da área am-
biental já estavam com ativi-
dades de fiscalização e licen-
ciamento e outras operações 
de campo suspensas desde 
janeiro, mas a greve nacional 
deve estender a paralisação 
para todas as áreas, inclusive 
os serviços administrativos.

Servidores federais ambientais de 
21 estados devem entrar em greve

Líderes europeus manifestam 
preocupação após ameaças do Hezbollah

Ucrânia se aproxima da União 
Europeia após uma década de luta

O chefe da política ex-
terna europeia, Josep Bor-
rell, disse nesta segunda-
-feira (24) que o Oriente 
Médio estava perto de 
ver o conflito expandir-se 
para o Líbano poucos dias 
depois de o Hezbollah 
apoiado pelo Irã, ter ame-
açado Chipre, que é um 
país membro da União 
Europeia.

“O risco desta guerra 
afetar o sul do Líbano e 
espalhar-se é cada dia 
maior”, disse Borrell aos 
jornalistas antes de uma 
reunião de ministros dos 
Negócios Estrangeiros no 
Luxemburgo.

“Estamos às vésperas 
da expansão da guerra”.

O Hezbollah, apoiado 
pelo Irã, começou a atacar 
Israel, pouco depois do 
ataque do Hamas, em 7 
de outubro, ter desenca-
deado a guerra em Gaza. 
O Hezbollah disse que 
não iria parar até que 
houvesse um cessar-fogo 

Veterano da revolução da 
Ucrânia de 2014 que agora 
está combatendo forças rus-
sas, Yehor Sobolev conhece 
tão bem quanto qualquer um 
o preço da tentativa de uma 
década de Kiev para se juntar 
à União Europeia.

Tendo apoiado reformas 
duras como parlamentar 
após uma revolta pró-de-
mocracia 10 anos atrás, ele 
afirma que observará orgu-
lhosamente da linha de frente 
o começo das negociações 
formais pela adesão, na ter-
ça-feira.

“Nós ucranianos sabemos 
como realizar nossos so-
nhos”, disse o vice-coman-
dante de uma unidade espe-
cial do Exército, de 47 anos.

O começo das conversas, 
embora amplamente ceri-
monial, é um passo importan-
te para um país que derramou 
sangue e avançou com as 
reformas necessárias em sua 
busca por adesão à UE.

“A Ucrânia está retornando 
à Europa, onde pertenceu 

em Gaza.
No início de junho, o 

Hezbollah teve como alvo 
cidades e instalações mi-
litares israelenses com 
repetidos ataques de fo-
guetes e drones, amplian-
do a ofensiva depois de 
um ataque israelense ter 
matado um comandante 
graduado do Hezbollah.

O chefe do Hezbollah, 
Sayyed Hassan Nasrallah, 
disse na semana passa-

durante séculos, como um 
membro pleno da comuni-
dade europeia”, disse o pre-
sidente Volodymyr Zelenskiy, 
na sexta-feira.

Kiev apresentou sua solici-
tação para se juntar à União 
Europeia dias depois da inva-
são da Rússia em fevereiro de 
2022. Vê a adesão como uma 
validação de sua luta para 
abraçar valores europeus.

Agora, enfrentará um lon-
go caminho pelo acesso e 

da que nenhum lugar em 
Israel estaria seguro se 
uma guerra total eclo-
disse entre os dois inimi-
gos, e também ameaçou 
pela primeira vez Chipre, 
membro da UE, e outras 
partes do Mediterrâneo.

“É absolutamente ina-
ceitável fazer ameaças 
contra um Estado sobe-
rano da União Europeia”, 
disse o ministro dos Ne-
gócios Estrangeiros gre-
go, George Gerapetritis. 
“Apoiamos Chipre e es-
taremos todos juntos em 
todos os tipos de ameaças 
globais provenientes de 
organizações terroristas”.

A ministra das Relações 
Exteriores da Alemanha, 
Annalena Baerbock, dis-
se que a situação entre 
Israel e o Hezbollah era 
muito preocupante e que 
ela viajaria para o Líbano 
em breve.

“Uma nova escalada seria 
uma catástrofe para as pes-
soas da região”, disse ela.

precisa reformar uma buro-
cracia ainda cheia de vestí-
gios da era soviética.

A tarefa será mais compli-
cada devido à guerra com 
a Rússia, sem um fim à vis-
ta, com cidades ucranianas 
sob constante ameaça de 
ataques aéreos russos que 
mataram muitos civis e sol-
dados, forçaram milhões a 
deixarem suas casas e dani-
ficaram infraestrutura crítica 
e de produção de energia.

INCIDENTENEGOCIAÇÕES 

Grupo libanês, em escaldada de 
violência contra Israel

Presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskiy, e presidente da Comissão Europeia, 
Ursula von der Leyen, assinam bandeira da Ucrânia antes de cúpula em Kiev
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Este projeto foi con-
templado no edital 
de Fomento às Artes 
e Cultura, realizado 
com recursos do Go-
verno Federal

O projeto “Olha o Tea-
tro no Meio da Rua: 
Resgate, Tradição e 
Folclore” levou uma 

proposta de vivência e oficina 
teatral, baseada no Auto do 
Boi, para a comunidade indíge-
na Pantaleão – povo Mura. No 
coração da cidade de Autazes, 
situada a 220 km de Manaus, a 
aldeia recebeu oficinas de teatro 
de rua, produção de estandarte 
e roda de conversa com profis-
sionais da arte.

A iniciativa, idealizada pela atriz Thiana Colares, buscou resgatar e promover a cultura e tradições da região

Boi de Rua arrasta multidão azulada do Caprichoso  
                              pelas ruas até o BumbódromoDIVULGAÇÃO

A celebração antecede a disputa dos bumbás na arena do Bumbódromo, nos dias 28, 29 e 30 de junho

O Boi de Rua, festejo tradicional 
que reúne a torcida azulada do 
Caprichoso em peso, aconteceu no 
final da tarde de sábado (22/06) 
se estendendo noite adentro. Mo-
radores da rua Sá Peixoto, local 
de concentração da galera Azul e 
Braco, marcaram o território com 
bandeiras e enfeites que remetem 
à história do Touro Negro, dando 
continuidade a uma tradição que 
iniciou nos anos 80.

A celebração antecede a dis-
puta dos bumbás na arena do 
Bumbódromo, nos dias 28, 29 e 
30 de junho do 57º Festival de 
Parintins, a maior manifestação 
cultural do país, promovida pelo 
Governo do Amazonas.

Como um legítimo parintinense 
do elenco azulado, o tripa do Capri-

FESTIVAL DE PARINTINS

Projeto leva oficina de 
teatro de rua à Autazes

A iniciativa, idealizada pela 
atriz Thiana Colares, buscou 
resgatar e promover a cultura 
e tradições da região. As festi-
vidades folclóricas de Autazes 
foram o despertar da sensibili-
dade artística na vida e carreira 
da idealizadora do projeto. Fez 
parte das primeiras formações 
da tradicional e eterna ciranda 
de Autazes no início dos anos 
90, compôs o quadro de brin-
cante do Boi Bumbá Meirinho 
no final dos anos 90 e no início 
dos anos 2000.

A oficina começou por volta 
das 9h da manhã com uma roda 
de conversa para conhecer a 
vivência folclórica de cada par-
ticipante, de cada adolescente. 
“Muitos deles já tinha vivência 
em algumas danças populares 
como a ciranda, quadrilha e 
cangaço”, explica Thiana.

Em seguida, sob a coordena-

ção do Juca di Souza, cenógrafo 
e aderecista do projeto, os par-
ticipantes puderam aprender a 
confeccionar o estandarte do 
Teatro de Rua, desde a criação, 
concebendo a estética até a 
parte técnica. Após isso, a ofi-
cina entrou na linguagem do 
teatro de rua, ensaio das cenas 
com participantes e por fim, o 
cortejo pela cidade até a praça 
de Autazes. “Fizemos uma linda 
apresentação do Auto do Boi. 
As crianças puderam participar 
inseridos na cena e assistindo ao 
teatro. Ainda tivemos a atuação 
do Tuxaua Edilson Correia que 
interpretou o pajé na contação 
de histórias”, conta Colares.

“Projeto muito lindo. Agrade-
cemos a Deus por receber este 
projeto pra que a gente possa 
incentivar nossos jovens pelo 
caminho mais correto. Que o 
projeto volte logo. Nossos jo-

vens ficaram muito felizes, pois 
foi o primeiro certificado deles”, 
afirma o Tuxaua da Aldeia Panta-
leão, Edilson Correia Gonçalves.

Com o apoio da comunidade 
e a parceria com a produção 
local, a oficina de teatro de rua 
foi um marco na valorização 
da cultura e na promoção da 
arte em Autazes. O resgate, a 
tradição e o folclore ganham 
vida nas ruas da cidade, mos-
trando que o teatro pode ser 
acessível a todos. “Poder realizar 
este projeto na minha terra foi 
emocionante para mim. Foi uma 
troca muito boa, esperamos que 
nosso projeto só cresça e que a 
gente continue potencializando 
a arte e a cultura de folclórica de 
Autazes”, conclui a atriz Thiana 
Colares.

Este projeto foi contemplado 
no edital de Fomento às Artes e 
Cultura, realizado com recursos 

do Governo Federal repassados 
por meio da Lei Paulo Gustavo, 
operacionalizado pelo Governo 
do Estado do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa. Apoia este 
projeto o Conselho Indígena 
Mura (CIM).

Ficha técnica
Direção de Produção – Aline 

Cassiano
Produção local – Josiane Co-

lares e Valéria Pereira
Assistente de produção – Ma-

theus Camurça
Aderecista – Juca di souza
Oficineiras – Emille Nóbrega 

e Thiana Colares
Intérpretes (libras) – Maria Be-

nedita silva e Ana Maria Santos
Fotografia – Marquinhos Gra-

vações
Identidade Visual – Alexandre 

Marques

choso, Alexandre Azevedo, lembra 
que a brincadeira de boi de rua é 
um resgate da infância. “O Boi Ca-
prichoso começou fazendo só esse 
percurso na rua, depois se trans-
formou nessa magnitude que tem. 
O Caprichoso preserva a tradição e 
todo ano sai e passa na frente da casa 
dos seus torcedores, que não podem 
ir até o curral.”, disse Azevedo.

Ainda na concentração, o Boi Ca-
prichoso visitou a casa dos torcedo-
res que acompanharam o nascimen-
to da agremiação, como o primeiro 
presidente do Azul e Branco, Aci-
nelcio Vieira, 83, e Julia Portilho, 93, 
mãe de J. Carlos Portilho, um dos 
compositores mais importantes do 
Caprichoso, falecido em 2021.

Enfeitar a casa para receber o Boi de 
Rua, é tradição para muitos morado-

res. Katia Oliveira, 53, faz parte deste 
grupo que, todos os anos, assume 
a mesma missão. “Vamos enfeitar 
a rua, a gente chama os vizinhos, a 
gente se reúne, a gente corre atrás 
de patrocinador pra gente fazer as 
bandeirinhas, pra gente publicar aqui 
na rua”, disse.

Mônica Lobato, 40, nasceu no bair-
ro da Francesa e mora na Sá Ferreira 
há dois anos, tempo que aderiu à 
tradição para receber o Boi de Rua. 
No muro da casa, o ano de 1913, 
data de origem do Caprichoso. “Essa 
semana foi assim, a nossa rua toda 
se movimentou, os nossos vizinhos, 
amigos. Às vezes chegava até meia-
-noite, mas hoje o cansaço parou e 
hoje vamos brincar e amanhecer. 
Hoje não tem hora para acabar”, 
anunciou Mônica.

DIVULGAÇÃO

Exposição e 
livro lembram 
os 30 anos da 
morte de Lélia 
Gonzalez

“LÉLIA EM NÓS”

Os 30 anos de morte da 
pesquisadora e militante 
Lélia Gonzalez, um dos no-
mes mais importantes do 
pensamento antirracista 
brasileiro, serão lembrados 
na mostra Lélia em nós: 
festas populares e ame-
fricanidade, a partir da 
próxima quarta-feira (26), 
no Sesc Vila Mariana, zona 
sul e São Paulo. Lélia de-
senvolveu conceitos como 
“Améfrica” e “pretuguês”, 
que definem o papel estru-
tural das culturas africanas 
nas sociedades que se de-
senvolveram deste lado do 
Oceano Atlântico.

A exposição reúne traba-
lhos de diversos artistas em 
diálogo com o pensamento 
de Lélia. Podem ser vistas 
fotografias de Walter Fir-
mo e Januário Garcia, que 
militou com a antropóloga 
no Movimento Negro Unifi-
cado (MNU) e no Instituto 
de Pesquisas das Culturas 
Negras (IPCN). Há ainda 
obras de Heitor dos Praze-
res, Eneida Sanches, Lidia 
Lisboa e Rafael Galante, en-
tre outros, passando por 
linguagens como a pintura, 
instalação e a performance.

A mostra acompanha o re-
lançamento do livro Festas 
populares no Brasil. A obra, 
que inspirou a exposição, 
revela uma face menos di-
fundida do trabalho da in-
telectual da pesquisadora.

Intelectual é importante expoente 
do pensamento antirracista do Brasil

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Holandês contou 
com boa estratégia 
da Red Bull para che-
gar em primeiro

Com uma prova mui-
to bem controlada, 
Max Verstappen 
venceu o GP da Es-

panha de Fórmula 1 neste 
domingo, 23, e chegou ao 
seu sétimo triunfo na tem-

Itália castiga Croácia com gol no 
último minuto; Albânia é eliminada

Fernando Diniz não é mais 
técnico do Fluminense
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Mattia Zaccagni comemora o 
gol marcado aos 51 minutos do 
segundo tempo

Fernando Diniz tinha contrato com o 
Fluminense até o fim de 2025

Atual campeã da Eurocopa, 
a Itália conseguiu um empate 
improvável aos 51 minutos do 
segundo tempo com a Croácia, 
nesta segunda-feira (24), na 
Red Bull Arena, em Leipzig, e 
se garantiu nas oitavas de final.

O golaço de Mattia Zaccagni 
castigou os croatas, que foram 
de classificados para virtual-
mente eliminados em um lance 
(saiba mais no fim da nota). Os 
italianos vão enfrentar a Suíça, 
segunda colocada do grupo 
A, no próximo sábado (28),  
em Berlim.

Sylvinho dá adeus
No outro jogo do grupo B, 

a Espanha, que já estava clas-
sificada em primeiro lugar, es-
calou um time reserva, venceu 
por 1 a 0, com gol de Ferran 
Torres, e eliminou a Albânia, 
do técnico brasileiro Sylvinho. 
O jogo foi na Esprit Arena,  
em Düsseldorf.

Os espanhóis ainda não co-
nhecem seus adversários no 

Fernando Diniz não é mais 
técnico do Fluminense. O clu-
be comunicou, nesta segun-
da-feira (24), o desligamento 
do treinador, que vinha sendo 
alvo de protestos da torcida 
por conta da má fase da equi-
pe. O Tricolor não vence há 
cinco jogos e está na lanterna 
do Campeonato Brasileiro.

O auxiliar-técnico perma-
nente Marcão vai coman-
dar a equipe no jogo desta 
quinta-feira (27), contra o 
Vitória, no Maracanã.

“Diniz deixa como lega-
do desta sua passagem não 
somente alguns dos títulos 
mais importantes da histó-
ria de nosso clube, conquis-
tados em 2023 e 2024, mas 
também o legado de um tra-
balho muito bem-sucedido 
em sua primeira etapa de sua 
atual passagem, ensinamen-
tos importantes sobre sua 
maneira de entender o fute-
bol e uma visão humanística 

EUROCOPACOPA DO BRASIL 

mata-mata, mas será um dos 
melhores terceiros colocados.

Modric vive fortes emo-
ções no segundo tempo

Craque da Croácia e do Real 
Madrid, Luka Modric viveu vá-
rios extremos em um curtís-
simo espaço de tempo. Aos 8 
minutos do segundo tempo, 
ele cobrou um pênalti e Don-
narumma defendeu.

Trinta segundos depois, po-
rém, o goleiro italiano voltou 
a fazer um milagre em finali-
zação de Budimir, mas Modric 
aproveitou o rebote e marcou 
o gol que classificaria a Croácia.

O castigo de Zaccagni nos 
acréscimos foi mais um duro 
golpe para o meia de 38 anos.

A improvável combinação 
para a Croácia passar

Na Eurocopa, os quatro me-
lhores terceiros colocados se 
classificam para as oitavas de 
final. Atualmente, a Croácia, 
com dois pontos, já está atrás 

que no todo trazem enorme 
contribuição a este esporte”, 
publicou o clube.

“O Fluminense, em nome 
de seu presidente, sua di-
retoria e seus funcionários, 
agradece a Diniz e deseja 
muito sucesso em sua car-
reira, sempre. O Fluminense 
precisa de todo apoio do 
torcedor. Este é um momen-
to que pede união de todos 
em torno do objetivo maior 
de retomarmos o caminho 
das vitórias”, diz a nota.

O Tricolor perdeu para o 
líder Flamengo no último do-
mingo (23) por 1 a 0 no Ma-
racanã. No entorno do estádio 
e em outras regiões do Rio de 
Janeiro, houve confrontos e 
brigas entre as torcidas antes 
do início da partida.

Em maio deste ano, o Trico-
lor havia renovado o contrato 
de Diniz até o fim de 2025. O 
anúncio havia sido feito após a 
vitória contra o Sampaio Cor-

da Hungria — do grupo A, tam-
bém resolvido.

Como o torneio tem seis gru-
pos, os croatas vão depender de 
quatro resultados improváveis 
para passar como quarta me-
lhor terceira colocada. São eles:

Inglaterra vencer a Eslovênia 
por 3 x 0, no mínimo

Dinamarca vencer a Sérvia
Portugal vencer a Geórgia
Turquia vencer a Rep. Tcheca

rêa na Copa do Brasil.
Na atual passagem, Diniz 

acumula, 72 vitórias, 29 em-
pates e 39 derrotas, totali-
zando um aproveitamento 
de 58,8%, além dos títulos da 
Libertadores da América em 
2023, da Recopa Sul-Ameri-
cana em 2024 e do Campeo-
nato Carioca em 2022 e 2023.

Verstappen vence GP da Espanha, 
e Hamilton volta a subir ao pódio

porada. O piloto da Red Bull 
se aproveitou da estratégia 
perfeita da equipe, somada 
à sua capacidade de poupar 
pneus no final da prova, para 
cruzar a linha de chegada 
em primeiro lugar.

Mesmo largando na pole 
e tentando alcançar Vers-
tappen nas últimas voltas, 
Lando Norris, da McLaren, 
terminou em segundo no 
circuito de Barcelona. Ape-
sar de uma possível frustra-
ção com o resultado, o bri-

tânico assumiu o segundo 
lugar no mundial de pilotos, 
atrás apenas do holandês, 
que lidera o campeonato.

O heptacampeão Lewis 
Hamilton voltou a sorrir ao 
fim de uma corrida após 
chegar em terceiro. Este foi 
apenas o primeiro pódio 
do piloto da Mercedes na  
atual temporada.

Companheiro de Hamil-
ton, George Russell fez 
uma largada espetacular, 
partindo de quarto no grid 

para assumir a ponta ao se 
aproveitar da disputa entre 
Norris e Verstappen. O bri-
tânico, no entanto, perdeu a 
ponta para o holandês e, no 
final, o terceiro lugar para o 
parceiro de Mercedes.

Sem condições de brigar 
pelo pódio na Espanha, os 
pilotos da Ferrari, Charles 
Leclerc e Carlos Sainz, ter-
minaram em quinto e sexto, 
respectivamente. Eles foram 
seguidos por Oscar Pias-
tri, da McLaren, que fez 

Cuca pede 
demissão e 
não é mais 
técnico

ATHLETICO-PR

O técnico Cuca deixou o 
comando do Athletico-PR. 
Na manhã desta segunda-
-feira, 24, o clube aceitou 
o pedido de demissão do 
treinador feito na noite 
de domingo, 23, após o 
empate por 1 a 1 com o 
Corinthians, em Curitiba, 
pela 11ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

Por enquanto, o Furacão 
será comandado, interina-
mente, pelo auxiliar técni-
co Juca Antonello.

“Após a partida de on-
tem contra o Corinthians, 
o técnico Cuca solicitou 
a sua saída do comando 
técnico da equipe pro-
fissional do Athletico Pa-
ranaense. O pedido foi 
aceito pelo clube nesta 
manhã”, escreveu o Fura-
cão em nota oficial.

Cuca comandou o Athle-
tico em 23 jogos, sendo 14 
vitórias, quatro empates 
e cinco derrotas, com um 
aproveitamento de 66% 
dos pontos disputados.

Cuca comandou o Athletico em 23 
jogos, sendo 14 vitórias, quatro 
empates e cinco derrotas

uma prova discreta e ficou  
em sétimo.

Com mais um desempe-
nho decepcionante, Sergio 
Pérez, da Red Bull, terminou 
em oitavo, contrastando no-
vamente com a atuação de 
seu companheiro de equipe.

Em um momento crítico 
para a Alpine, seus pilotos, 
Pierre Gasly e Esteban Ocon, 
completaram o top 10 em 
nono e décimo, respecti-
vamente, fechando a zona  
de pontuação.

Max Verstappen come-
mora a sua sétima vitória 
na temporada 2024 da 
Fórmula 1

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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. Suely Nascimento e o marido 
Ademário Azevedo pilotaram o 
famoso “Arraial da Su”, na noite 
de sábado com um festão no 
Condomínio Portal do Caribe, 
na BR 174.

. A tradicional festa junina, 
reuniu amigos dos queridos an-
fitriões, que sempre conta com 
uma fogueira junina monumen-
tal, além de delicias da época.

. Festão dos bons!

 . O prefeito de Manaus, David Almeida e o diretor-presidente do 
Instituto Municipal de Planejamento Urbano (Implurb), Carlos Valente, 
inauguram nesta terça-feira, às 17h, a segunda etapa do parque linear 
Amazonino Mendes, localizado nos bairros Novo Aleixo e Tancredo 
Neves, entre as zonas Leste e Norte.

 . O trecho fica em uma área urbana de aproximadamente 5,1 mil 
metros quadrados, contando com mais dois quiosques, uma quadra 
poliesportiva, uma quadra de areia, uma academia ao ar livre, um 
playground, um playground inclusivo, dois paraciclos, estacionamento 
e área administrativa, além da ciclovia, passeio e pista de caminhada.

 . O primeiro parque linear da capital tem projeto arquitetônico do 
Implurb, situado em uma área de mais de 134 mil metros quadra-
dos, tendo três etapas de construção, estando no entorno da área do 
Programa de Recuperação Ambiental e Requalificação Social e Urba-
nística do Igarapé do Mindu (Promindu). O parque é resultado de um 
convênio firmado entre Prefeitura de Manaus e governo do Amazo-
nas, com dois quilômetros de extensão.

. No próximo dia 27, o Centro Histórico de Manaus ganha novo espaço 
cultural.

. O Cine Carmem Miranda será inaugurado na data, fincado na Praça 
do Congresso.

. Trata-se de um espaço dedicado ao cinema de arte e cultura cinema-
tográfica, com acesso gratuito.

. A querida Aline Rocha reunirá seu grupo de amigos para comemorar 
nova idade no dia 30 deste mês.

. Ela irá orquestrar um lanche especial festejando seu aniversário, no 
fim de tarde, no Espaço Café do Hotel Ibis Styles.

. Reunião de luluzinhas chiques.

. A querida Yomara Lins foi anfitriã na noite de sábado, recebendo a família e os amigos, em noite de comemoração pelo seu 
aniversário, onde foi cumprimentadíssima!

. Uma bela festa junina, incluindo bandeirinhas e buffet sensacional com pratos da época fizeram a delicia da noite.

. Arraial bacana reunindo elenco ótimo!

Sabor Junino

Parque linear

Tela

Niver

Arraial

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Ademário Azevedo e Suely Nascimento e o filho 
Luccas, no belo “Arraial da Su”

Suely Nascimento com Matheus Claros e Izabel Nobre

Os queridos Luccas e Suely Nascimento

Os ótimos Etelvina Andrade, Betty Suely e Manoel 
Quintas

Renata Vieira, Suely Nascimento e Alda Souza

Os queridos Mirian e Fabiano Bó 

Tatiana Benigno, Priscila Mansano, Thiemmy Brito e a 
anfitriã Suely Nascimento

Aniversariante da temporada, Yomara Lins 
orquestrou uma bela festa junina comemorando a 

data, na noite de sábado

 Luccas Nascimento, Ademário Azevedo e Suely 
Nascimento e José Felix e Ana Claudia Botella

Betty Suely Quintas, a anfitriã Yomara Lins e a 
presidente do TCE-AM, conselheira Yara Amazônia 
Lins, irmã da aniversariante, no evento de sábado

 Alisio e Jacy Ribeiro
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

O Prefeito Municipal de São Paulo de 
Olivença/AM no uso de suas atribuições legais 
adjudica e homologa o processo do Pregão 
Eletrônico Nº 90.028/2024 tendo como objeto: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
O FORNECIMENTO PRESTADORES DE 
SERVIÇOS E MATERIAIS DEFINIDAS PARA 
DESPESAS DE CUSTEIO 70% E DESPESAS 
DE CAPITAL 30% NA EXECUÇÃO DO 
PLANO DE APLICAÇÃO ESCOLA EM TEMPO 
INTEGRAL, NO CENTRO DE EDUCAÇÃO 
MUNICIPAL DO ENSINO FUNDAMENTAL 
PROFESSORA MARLITA PINTO ELIAS no 
município de São Paulo de Olivença/AM – 
SEMED, empresa vencedora: EMA LTDA, 
CNPJ: 41.087.476/0001-99.

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.028/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 19 de junho de 2024.

 No dia 20 de junho de 2024, por intermédio 
da Prefeitura Municipal de São Paulo de 
Olivença/Am, CNPJ 05.829.577/0001-24, 
objeto: Contratação de Pessoa Jurídica para 
o fornecimento prestadores de serviços e 
materiais definidas para despesas de custeio 
70% e despesas de capital 30% na execução 
do plano de aplicação escola em tempo 
integral, no centro de educação municipal do 
ensino fundamental Professora Marlita Pinto 
Elias, no município de São Paulo de Olivença 
- SEMED, registra a seguinte empresa: EMA 
LTDA, CNPJ 41.087.476/0001-99, vencedora 
de todos itens, valor global: R$ 1.785.063,19 
(Um milhão, setecentos e oitenta e cinco mil, 
sessenta e três reais e dezenove centavos).

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

 EXTRATO DA ATA DE 
REGISTRO DE PREÇO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.028/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 20 de junho de 2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO PAULO 
DE OLIVENÇA/AM, inscrita sob o CNPJ de nº 
05.829.577/0001-24 e EMA LTDA, inscrita no CNPJ 
sob o nº 41.087.476/0001-99; objeto: Contratação de 
Pessoa Jurídica para o fornecimento prestadores de 
serviços e materiais definidas para despesas de custeio 
70% e despesas de capital 30% na execução do plano 
de aplicação escola em tempo integral, no Centro de 
Educação Municipal do Ensino Fundamental Professora 
Marlita Pinto Elias, no município de São Paulo de 
Olivença: Vigência do Termo de Contrato e Execução: 
O termo de contrato terá o prazo de vigência de 12 
(doze) meses, a contar da data de assinatura; Dotação 
Orçamentária: Órgão: 02.00 – Poder Executivo/03.00 – 
Fundo municipal; Unidade: 02.04 - Secretaria Municipal 
de Educação/ 03.05 – Fundo Municipal de Educação; 
Projeto Atividade: 2.011 – Manutenção da Secretaria de 
Educação e Cultura / 2.014 – Encargos com Curso de 
Capacitação e/ou Reciclagem de Professores / 2.015 – 
Manutenção e Funcionamento de Ensino Fundamental / 
2.056 – Encargos com Educação Infantil – Creche / 2.057 
– encargos com Educação Infantil – Pré-Escola; Elemento 
de Despesa: 3.3.90.30.00.00.00.00.00.01.0500.0000.01.
07.01 – MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 500- Recurso 
Ordinário/540 – Fundo Municipal de Educação/FNDE .

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

EXTRATO TERMO DE 
CONTRATO Nº 013/2024

OURIUNDO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90.028/2024

Nazareno Souza Martins
 Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 20 de junho de 2024.

Aviso de Licitação
O município de Tonantins/AM, realizara 

licitação na modalidade Concorrência 
Pública nº 010/2024. Fundamento Legal: 
14.133/2021. Tipo: Menor Preço Global. 
Processo: 130/2024/SEMED; objeto: 
contratação de pessoa jurídica para 
Construção de uma quadra coberta da 
escola de tempo integral santo expedito, 
data de abertura: 05/07/2024, 09:00hs, 
local: Rua Leopoldo Peres, S/Nº 
Centro, retirada do edital no E-mail: cpl.
contratostonantins@gmail.com, http://
tonantins.am.gov.br/ e no endereço 
acima a partir de sua publicação em 
horário de expediente.

Tonantins/AM, 24/06/2024

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA – Nº 010/2024

Comissão Permanente de 
Licitação

GILVAN DA COSTA RAMOS 
Presidente da Comissão de Contratação


